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“Ahora bien, hermanos, con respecto a los tiempos y a las épocas, no tenéis necesidad 
de que se os escriba nada. Pues vosotros mismos sabéis perfectamente que el día del 
Señor vendrá así como un ladrón en la noche; que cuando estén diciendo: Paz y 
seguridad, entonces la destrucción vendrá sobre ellos repentinamente, como dolores de 
parto a una mujer que está encinta, y no escaparán. Mas vosotros, hermanos, no estáis 
en tinieblas, para que el día os sorprenda como ladrón; porque todos vosotros sois hijos 
de luz e hijos del día. No somos de la noche ni de las tinieblas. Por tanto, no durmamos 
como los demás, sino estemos alerta y seamos sobrios. Porque los que duermen, de 
noche duermen, y los que se emborrachan, de noche se emborrachan. Pero puesto que 
nosotros somos del día, seamos sobrios, habiéndonos puesto la coraza de la fe y del 
amor, y por yelmo la esperanza de la salvación. Porque no nos ha destinado Dios para 
ira, sino para obtener salvación por medio de nuestro Señor Jesucristo, que murió por 
nosotros, para que ya sea que estemos despiertos o dormidos, vivamos juntamente con 
Él. Por tanto, alentaos los unos a los otros, y edificaos el uno al otro, tal como lo estáis 
haciendo.” - 1 Tesalonicenses 5:1-11

INTRODUCCION
Todos los días, en el mundo mueren alrededor de 155,000 personas. Las noticias 

nos informan a diario de muertes trágicas. Todos tenemos familiares, amigos, seres 
queridos que ya han muerto y todos sabemos que un día también moriremos, pero aun 
así no nos acostumbramos. La pérdida de un ser querido es algo traumático que puede 
impactarnos por toda la vida. Y el prospecto de nuestra propia muerte produce un temor 
que casi nadie puede escapar. Es algo a lo cual la mayoría de las personas le temen 
muchísimo aunque es al mismo tiempo inevitable.

¿Por qué es la muerte un asunto tan temible para el hombre?

Ciertamente hay muchas razones. Pero entre las principales, sino la más importante 
es el hecho de que el hombre ha sido creado para la eternidad. Eclesiastés 3:11 dice que 
Dios ha puesto la eternidad en el corazón del hombre. El hombre sabe que todo no 
termina aquí; que hay existencia más allá de la muerte y más aún, que dará cuentas 
delante de Dios por como ha vivido. 
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EL DIA DEL SEÑOR

La Biblia afirma que viene el día cuando Dios juzgará a cada quien. En varios 
lugares se le llama el Día del Señor. Es el día cuando el Señor vendrá a arreglar cuentas, 
a darle a cada quien lo que le corresponde. El día cuando toda injusticia recibirá 
finalmente su justo castigo. 

Al observar el mundo que nos rodea, parecería que lo más conveniente es hacer lo 
mal hecho pero de una manera que no te atrape la ley de los hombres. Miles de políticos 
viven de fondos mal habidos sin aparente consecuencia. Innumerable cantidad de 
hombres abusan de las mujeres y luego las abandonan con hijos sin aportar lo que le 
corresponde para el sustento de lo niños o no parece suceder nada. Hay engaños, 
mentiras, celos, envidias, abusos y todo tipos de males sin graves consecuencias para los 
que los cometen.

Y no solo ellos. Si somos honestos, nosotros mismos cometemos muchos pecados 
contra Dios y contra los hombres y no parece suceder nada.

Pero eso no se quedará así. Viene el día en el cual PAGARA A CADA UNO 
CONFORME A SUS OBRAS: [Romanos 2:6]

¿Qué puede hacer una persona para prepararse para ese día, el Día del Señor?

COMO LADRON EN LA NOCHE

De eso se trata nuestro pasaje. Los tesalonicenses querían estar preparados para el 
día del regreso del Señor Jesucristo, pero la manera como ellos querían prepararse estaba 
errada. Ellos querían saber cuando sería.

Vs. 1-3 :  Ahora bien, hermanos, con respecto a los tiempos y a las épocas, no tenéis 
necesidad de que se os escriba nada. 2 Pues vosotros mismos sabéis perfectamente 
que el día del Señor vendrá así como un ladrón en la noche; 3  que cuando estén 
diciendo: Paz y seguridad, entonces la destrucción vendrá sobre ellos 
repentinamente, como dolores de parto a una mujer que está encinta, y no 
escaparán.

A ellos les parecía que la mejor manera de prepararse para el Día del Señor era 
sabiendo cuando sucedería. Y tiene sentido. Si yo soy el administrador corrupto de los 
bienes de un señor adinerado y continuamente le estoy robando, sería muy útil para mi 
saber cuando él va a hacer auditoria para estar preparado y poder ocultar mis engaños.

Y por lo que observo, así es como muchos actúan ante Dios. Saben que Dios existe. 
Están conscientes de que un día han de dar cuenta, pero están bastante seguros que eso 
no sucederá por ahora y que tienen tiempo para prepararse. Continúan viviendo en sus 
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pecados con la idea de que podrá prepararse y tomar cualquier medida antes de 
enfrentar a su Creador.

Sin embargo, Pablo responde que la solución no está en saber la fecha porque nadie 
sabe cuando Cristo vuelve. Algunos han alegado que saben, pero el mismo Jesús dijo 
que nadie lo sabe. Ni los ángeles, ni el Hijo, sino solo el Padre. [Marcos 13:32]. 
Cualquier persona que diga saber cuando viene Cristo está mintiendo y errado.

Cristo vuelve como ladrón en la noche.

Vs. 2 - Pues vosotros mismos sabéis perfectamente que el día del Señor vendrá así 
como un ladrón en la noche

Esta analogía es usada en diversas partes del Nuevo Testamento y el punto es que los 
ladrones no anuncian cuando van a robar. Supongamos que usted tenga un nuevo 
vecino. Ha construido una nueva casa, muy bonita, pero con muy poca seguridad. Las 
ventanas son frágiles y la puerta no usa pestillo. Usted se le acerca y le pregunta: 
“Vecino, y como usted se va a preparar para los ladrones” y él responde: “Solo tengo 
que saber el día que ellos van a venir y estaré preparado”. Esa sería excelente idea si los 
ladrones anunciaran su venida, pero no es así. O que tal si respondiera: “Yo no estoy 
listo todavía para poner seguridad, en unos años yo me preparo, los ladrones no van a 
venir por ahora.” Ambas serían respuestas necias, porque los ladrones no se anuncian. 
Nadie sabe cuando un ladrón va a intentar robar.

Lo lamentable es que muchos de ustedes actúan como si supieran el día del regreso 
de Cristo. Se están tomando el riesgo suponiendo que él no viene por ahora. Pero 
escucha el próximo verso.

Versículo 3: “que cuando estén diciendo: Paz y seguridad, entonces la destrucción 
vendrá sobre ellos repentinamente, como dolores de parto a una mujer que está 
encinta, y no escaparán.”

En el momento cuando menos lo estés esperando, puede ser la venida de Cristo. No 
te equivoques. Nadie sabe cuando viene, pero tan seguro como los dolores de parto de 
una mujer embarazada, así tan cierto es que Cristo volverá.

 
Aunque la tecnología hoy día puede ayudar a predecir el día aproximado de un 

parto, la realidad es que nadie sabe con certeza el día ni la hora. Cuando una mujer está 
embarazada algo es seguro, habrá un parto, pero el momento exacto, nadie lo sabe. Así 
es la venida de Cristo, es segura, pero nadie sabe cuando. Es repentina e inesperada 
como un ladrón de noche y es repentina e inevitable como los dolores de parto. En el 
primer caso no hay aviso y en el segundo no hay escapatoria. 

Iglesia Bautista de la Gracia Pastor: Luis O. Arocha

La Venida Repentina e Inevitable de Cristo Página 3 de 6 Agosto 19, 2012



Entonces, si la venida de Cristo es segura, pero nadie puede saber cuando, ¿de qué 
manera podemos prepararnos?

NO SERA UNA SORPRESA PARA TODOS

Vs 4-8 - Mas vosotros, hermanos, no estáis en tinieblas, para que el día os sorprenda 
como ladrón;  porque todos vosotros sois hijos de luz e hijos del día. No somos de la 
noche ni de las tinieblas. Por tanto, no durmamos como los demás, sino estemos 
alerta y seamos sobrios. Porque los que duermen, de noche duermen, y los que se 
emborrachan, de noche se emborrachan. Pero puesto que nosotros somos del día, 
seamos sobrios, habiéndonos puesto la coraza de la fe y del amor, y por yelmo la 
esperanza de la salvación.

El apóstol explica que la venida del Señor no será una sorpresa para todos. Hay dos 
razones por las cuales los ladrones sorprenden. La primera es lo que ya hemos visto, 
llegan sin anunciarse. La segunda es que llegan de noche cuando la gente está 
durmiendo. No podemos hacer nada sobre la primera razón, pero si podemos hacer algo 
sobre la segunda. Como nadie sabe cuando vuelve Cristo, la solución no está en saber 
cuando viene, sino en estar alertas y despiertos. Así, aunque no se sepa la fecha, no será 
una sorpresa porque se estaría preparado para recibirlo.

En los versos que acabamos de leer, Pablo viene utilizando lenguaje simbólico de la 
noche, la oscuridad y de la borrachera. El explica que los hijos de las tinieblas serán 
sorprendidos por la venida de Cristo porque al ser de las tinieblas, hacen las cosas que se 
hacen de noche. Duermen y se emborrachan. Obviamente esto es lenguaje figurado. En 
términos espirituales, así como los que duermen no perciben las cosas a su alrededor, los 
hijos de las tinieblas no perciben las cosas espirituales. Y así mismo es con el borracho. 
El borracho tiene sus sentidos alterados de tal manera que no puede ver la realidad como 
es, sino como se la imagina. Los hijos de las tinieblas ven las cosas según su imaginación 
y no como son en realidad.

Entonces, solo los de la luz no serán sorprendidos para la venida de Cristo. 
Supongamos que el nuevo presidente le avisa que uno de los días de la próxima semana 
el estará visitando su vecindario. Pero resulta que a usted y a otros vecinos les encanta 
las fiestas hasta tarde por la noche. El jueves por la mañana, el presidente llega a su 
vecindario, pero usted y otros no se dan cuenta porque están dormidos. Solo unos pocos 
estaban despiertos y listos para recibirlo y ellos son los únicos beneficiados. 

La pregunta eminente es sencilla, ¿perteneces a las tinieblas o a la luz, al día o a la 
noche? ¿Estas durmiendo o despierto? Los que son del día se comportan de una manera 
diferente a los que son de la noche. 
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6-8 : Por tanto, no durmamos como los demás, sino estemos alerta y seamos sobrios. 
Porque los que duermen, de noche duermen, y los que se emborrachan, de noche se 
emborrachan. Pero puesto que nosotros somos del día, seamos sobrios, habiéndonos 
puesto la coraza de la fe y del amor, y por yelmo la esperanza de la salvación. 

Los que son de las tinieblas no estarán preparados para la venida de Cristo y serán 
juzgados, condenados y destruidos por sus pecados. Pero los que son de la luz, del día, 
están alertas y sobrios y protegidos por una coraza y un casco espiritual, la fe, el amor y 
la esperanza.

Elaboremos un poco sobre ese punto.

Si Cristo viene a juzgar a cada quien según sus obras y a condenar a los que han 
pecado,  ¿cómo puede una persona ser librada si ha pecado?

La Biblia enseña que Dios es santo y que como todos los hombres han pecado, 
todos estamos descalificados del reino de Dios. El viene a juzgar los pecados y dar a 
cada quien lo que corresponde. Y la realidad es que somos pecadores. Cuando el Señor 
vuelva se derramará la ira de Dios contra el pecado de los hombres. Tu y yo sabemos 
que somos pecadores, Dios conoce todos nuestros pecados, si Dios va a juzgarnos por la 
manera como hemos vivido, ¿cómo podríamos sobrevivir ese terrible día de juicio?

Vs 9-10 :  Porque no nos ha destinado Dios para ira, sino para obtener salvación por 
medio de nuestro Señor Jesucristo, 10 que murió por nosotros, para que ya sea que 
estemos despiertos o dormidos, vivamos juntamente con El.

Debido a tus pecados, Dios está airado contra ti. Dios es perfectamente santo y 
justo y no pasará por alto tus pecados, los cuales sabes que son muchos. Pero el 
evangelio presenta la mejor noticia que un pecador jamás pudiera escuchar. La noticia es 
que el Señor Jesucristo, quien es Dios hecho hombre, vino al mundo y murió por 
pecadores. Eso quiere decir que la ira de Dios en contra de pecadores fue derramada 
sobre Jesús. Por eso dice el pasaje, “murió por nosotros”. Esto es, que Jesús ocupó el 
lugar de pecadores. El hombre ha pecado, el hombre ha deshonrado a Dios. El hombre 
merece condenación eterna, pero Jesús ocupa el lugar de los pecadores recibiendo la 
muerte que cada uno de nosotros merece por sus pecados.

El murió para darnos vida. Como dice el texto, para que vivamos juntamente con El. 

Así que Cristo viene. Viene a poner todas las cosas en orden, dando a cada quien lo 
que merece. Nadie sabe cuando viene, por tanto, la manera de prepararse para su 
venida no es sabiendo el día y la hora de su venida, sino estando alerta y sobrios. Pero 
solo los que son de la luz pueden estar alertas y sobrios.
¿Cómo puedes ser parte de la luz?
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En una ocasión el Señor Jesús envió al apóstol Pablo a los gentiles y le dio el 
siguiente mandato.

Hechos 26:18 – [te envío] para que abras sus ojos a fin de que se vuelvan de la 
oscuridad a la luz, y del dominio de Satanás a Dios, para que reciban, por la fe en 
mí, el perdón de pecados y herencia entre los que han sido santificados. 

Dios te envía predicadores a presentarte la Palabra de Dios para que tus ojos sean 
abiertos. Cuando tus ojos son abiertos entonces puedes ver lo feo que es el pecado. Ese 
es uno de las evidencias del que está en luz. El que está en tinieblas ama su pecado y no 
quiere abandonarlo. Es ciego y lo ve como algo bueno, pero una persona a quien Dios le 
ha abierto los ojos espirituales, puede ver que el pecado es horrible. Es algo que destruye 
y que lleva a la frustración haciéndonos daño a nosotros mismos.

Cuando Dios le abre los ojos a una persona, ya esa persona no continua en la 
oscuridad, sino que está en la luz. Ahora cuando ve a Cristo, lo ve como un hermoso 
Salvador. La persona que está en la luz ve lo horrible de su pecado, lo aborrece y por fe 
se arrepiente de sus pecados y recibe el perdón de todos sus pecados.

El creyente no tiene nada que temerle a la Venida de  Cristo y el día del juicio. 
Porque Cristo murió por sus pecados y ese día será el día más feliz porque verá a su 
Salvador y a partir de ahí vivirá juntamente con Cristo para siempre.

Pero mi amigo. Tu que no has recibido por fe el perdón de tus pecados. Tu ni nadie 
sabe cuando Cristo vuelve. Mientras tanto estás viviendo como en oscuridad, en tus 
pecados. Estás en una situación sumamente peligrosa. Muy, pero muy peligrosa. Si Cristo 
viene y te encuentra en esa condición, lo que te corresponde es la ira de Dios. Imagínate 
a Dios, todopoderoso, airado contra ti. Con razón dice la Biblia: Cosa terrible es caer en 
manos de un Dios airado.

En cambio, en su compasión, Dios te ha traído para escuchar su Palabra en este dia 
y te está dando la oportunidad de recibir perdón de tus pecados y vida eterna si pones tu 
confianza en él. 

Te exhorto que ahora mismo entregues tu vida a Cristo. Te exhorto que pongas en 
primer lugar de importancia el estar preparado para la venida de Cristo. No sabes 
cuando será. No lo pospongas. 

Cree en el Señor Jesucristo y serás salvo y podrás decir junto a todos sus hijos:

”Porque no nos ha destinado Dios para ira, sino para obtener salvación por medio 
de nuestro Señor Jesucristo, que murió por nosotros, para que ya sea que estemos 
despiertos o dormidos, vivamos juntamente con El.”
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